PROYECTO DE REFORMA ELECTORAL DE LA 4T

Enfilan con Plan B "compactar" al INE y pasar módulos a escuelas públicas

POR Y. BONILLA Y J. CHAPARRO

VAN POR fusión de comisiones de trabajo y ajuste en estructura del organismo; además, por traslado de espacios de atención; el argumento, ahorro en rentas

NO VA A HABER
reforma constitucional,
o va a ser muy difícil que
se logre, aunque, bueno, hasta
las piedras cambian de modo de
parecer"

Andrés Manuel López Obrador Presidente de México **EL PRESIDENTE** admite dificultad para una reforma constitucional; señala que busca acotar sueldos de consejeros e impedir la compra del voto págs. 4 y 5

En Plan B buscan que democracia sea menos onerosa

Perfilan compactar comisiones del INE y pasar módulos a bibliotecas

LEGISLADORES DE MORENA Y PT tam-

bién pretenden que módulos se trasladen a escuelas públicas para evitar rentas; también van por mayor participación de jóvenes

· Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

ara que la democracia sea menos "onerosa" y más participativa, el bloque de la Cuarta Transformación en la Cámara de Diputados buscará que el "plan B" de la Reforma Electoral incluya la compactación de algunas comisiones que hoy integran el Instituto Nacional Electoral (INE), que los módulos se trasladen a bibliotecas o escuelas públicas para evitar el pago de rentas, y que las personas puedan acceder a una diputación federal desde los 18 años, entre otros cambios.

ELDATO

El. DIPUTADO de Morena Ignacio Mier, recordó que el artículo 41 constitucional contiene las normas para el INE, del que se derivan 7 leyes, que el suinda busca modificar.

Diputados del bloque mayoritario en San Lázaro, consultados por La Razón, sostuvieron que las modificaciones a leyes secundarias que defenderán, ante la posibilidad de que los cambios a nivel constitucional no se concreten, buscarán "acotar lo más que se pueda las funciones del INE, en términos de que los consejeros hagan lo que les compete".

El legislador por Morena Hamlet García Almaguer, quien forma parte del grupo de trabajo que ahora busca construir el dictamen de Reforma Electoral con la iniciativa del Presidente y de las diversas bancadas, apuntó que una de las áreas que buscarán "compactar" en el INE es la de comisiones.

Entre ellas se contempla agrupar a las de Capacitación Electoral y Educación Civica y la de Organización Electoral.

Mencionó que "en cualquier institución son gemelas: el que capacita, organiza, y el que organiza, capacita; nada más que lo dividieron para crear más burocracia. De hecho, los mismos consejeros muchas veces participan en ambas y debajo de ellos hay una estructura burocrática muy obesa y costosa", expuso.

Añadió que detectaron un gasto cercano a los 700 millones de pesos en la renta de sitios en los que el INE instala los módulos a los que acuden las y los ciudadanos para realizar trámites relacionados con la credencial de elector. Mdp, el gasto apro

ximado en renta de

sitios para módulos

Años, edad minima

para acceder a una diputación federal

A efecto de no realizar más gastos como éste, Morena buscará que los mó-



BANCADA de Morena en la Cámara de Diputados, el pasado 8 de noviembre.

"

Exponen propuestas

Morena y sus aliados buscan "profundizar la democracia".

LO QUE PROPONEMOS es que antes de rentar, busquen qué inmueble es propiedad del Estado y está disponible. A veces serán de municipios, de estados, a veces de universidades, a veces de la Federación"

> Hamlet García Almaguer Diputado de Morena

dulos se instalen en inmuebles propiedad del Estado, como universidades o bibliotecas públicas.

De estas últimas, dijo que ya identificaron cerca de dos mil 700 en las que se podrían instalar los módulos en el país y así facilitar los trámites a los usuarios, tal como lo han hecho otros gobiernos al construir "ciudades administrativas" y aprovechar los espacios, a la vez que se reducen los costos.

Para respaldar este camino, señaló que la Fiscalia General de la República (FGR) redujo hasta en 75 por ciento el gasto en rentas, a partir de la celebración de contratos de comodato con distintos niveles de gobierno, para tener oficinas en inmuebles de dominio público.

"Lo que proponemos es que antes de rentar, busquen qué inmueble es propiedad del Estado y está disponible. A veces serán de municipios, de estados, a veces de universidades, a veces de la Federación. ¿Para qué rentar si hay inmuebles disponibles? Y sin que haya injerencia de los gobiernos. Así como vas al Palacio Municipal y está el módulo del agua o de la CFE, ¿por qué no habrá un módulo

SE HA CRITICADO mucho la participación de los migrantes en Estados Unidos, pero una condición para que participe cualquier mexicano que vive fuera es que tramite la credencial de elector; si lo hace, el está en el padrón y puede votar y ser votado"

> Alfredo Fernat Bañuelos Diputado del PT

para que tramites tu credencial?", argumento.

En cuanto a las universidades públicas, dijo que la apuesta se hará en estos sitios porque "nadie se va a meter a los campus, no tienen nada que ver con el gobierno", y afirmó que, al instalar los módulos en instituciones como la UNAM, IPN o UAM se fomentará la credencialización y participación de los jóvenes.

El morenista insistió en que la idea de avanzar por vías secundarias es tener una democracia que cueste menos dinero.

Por el Partido del Trabajo, Alfredo Femat Bañuelos, quien también integra el grupo de trabajo de la reforma, señaló que las acciones que emprenderán posteriormente responden a que "hay un vacío de leyes secundarias y ante ese vacío los integrantes del INE han estado legislando, cuando no es tarea de ellos".

Como parte de las modificaciones que buscará defender el PT a partir de su propuesta original, el legislador dijo que el interés se centra en profundizar la democracia y participación de las y los mexicanos en la toma de decisiones.

Parte de esto, indicó, será buscar que, al cumplir los 18 años, se garantice el derecho a votar y ser votado, de forma que a partir de esta edad las personas puedan convertirse en diputados a nivel federal.

"Estamos tratando de hacer modificaciones para ampliar la participación, porque, ¿cómo vamos a jalar el voto de los jóvenes si no bajamos la edad para que ellos sí se sientan tentados a poder participar? ¿Cómo le vamos a hacer para que los 38 millones de mexicanos que viven fuera de México puedan participar? Necesitamos agilizar y convocar a que todo mundo tenga su credencial de elector y puedan votar", mencionó.

Asimismo, reiteró que otro fin será el de garantizar el involucramiento democrático de las y los mexicanos que residen fuera del país a través del incremento de la credencialización en el extraniero.

"De ahí la necesidad de poder establecer acuerdos con el INE para que realmente, en Estados Unidos, el proceso de credencialización se pueda llevar a cabo, porque hasta ahorita se ha criticado mucho la participación de los migrantes en Estados Unidos, pero una condición para que participe cualquier mexicano que vive fuera es que tramite la credencial de elector; si lo hace, él está en el padrón y puede votar y ser votado", explicó.

Una de las iniciativas que podría avanzar con el consenso, incluso de bancadas de oposición, es la disminución en el número de diputados y senadores. El petista dijo que "lo que queremos es, primero, ver si eso es lo que realmente quieren los mexicanos, porque no por reducir el número de legisladores realmente se pueda tener un ahorro significativo".